

Zeitschrift: Générations plus : bien vivre son âge
Herausgeber: Générations
Band: - (2011)
Heft: 25

Artikel: Pierre Corajoud, pionnier du tourisme microlocal
Autor: Fattebert, Sandrine
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-831935>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 19.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Pierre Corajoud, pionnier du tourisme microlocal

Le jeune géographe aime partager des lieux insolites que chacun croit connaître. Un avant-goût des balades qu'il proposera à nos lecteurs.

Vous aimez simplement marcher? Vous êtes grand-maman ou grand-papa et vous cherchez des balades originales à découvrir avec vos petits-enfants? Les livres de Pierre Corajoud sont alors faits pour vous!

Depuis quatorze ans déjà, le Lausannois partage son goût de l'insolite et du microtourisme au fil d'une quinzaine de guides. «J'ai publié l'an passé un livre sur les arbres à Lausanne, relève le quadragénaire. Si, par exemple, vous ne regardez que les arbres de votre rue, vous la verrez autrement. J'aime cette approche. Elle nous interroge sur notre manière de vivre. On constate que notre regard se porte toujours au même endroit. Cela permet de réinventer son quotidien.»

Une chasse aux trésors

C'est dans cet esprit que son prochain livre, développé avec son épouse Caroline, présentera une dizaine d'espaces verts de la capitale vaudoise. Mais cet ouvrage, dont la parution est prévue à la mi-août, ne se limitera pas à un simple descriptif, et c'est là tout son intérêt. *Sortir en famille dans les parcs lausannois* proposera aussi des idées de bricolage, à réaliser avec des éléments naturels trouvés sur place.

Exemples? Faire une toupie avec un gland ou jouer à l'hélico avec des graines de charme. «C'est surtout ma femme qui a ce rapport aux lieux, précise l'auteur. A chaque fois, ces suggestions seront propres au parc présenté, même si on peut bien sûr les réaliser ailleurs. La contrainte, c'était qu'il n'y ait aucune atteinte à l'environnement, mais aussi que les éléments nécessaires au bricolage se trouvent suffisamment en nombre.» De plus, quelques chasses au trésor compléteront l'ouvrage

validé par la Ville de Lausanne, ainsi que l'origine des appellations des espaces verts et les infrastructures à disposition.

Touriste dans sa ville

Mais qui se cache derrière cet infatigable flâneur qui, à raison de 10 kilomètres quotidiens, accumule aujourd'hui à lui seul quelque 70 000 kilomètres de marche? Natif de Lyon, Pierre Corajoud a d'abord vécu cinq ans à Genève dans sa prime jeunesse, avant que ses parents s'installent à Lausanne. Se considérant comme un vrai Lausannois, il commence à l'âge de 20 ans à jouer au touriste dans sa propre ville, en se promenant au hasard de ses envies et en suivant des chemins de traverse. «J'ai réalisé qu'en oubliant ma montre, ces flâneries me procuraient beaucoup de plaisir et surtout de l'évasion. Je me suis rendu compte qu'il y avait plein d'endroits que j'ignorais et que les Lausannois pur sucre ne connaissaient pas davantage!» De ce constat naît un guide de balades insolites, publié seulement en 1997 par ses soins, faute d'avoir trouvé un éditeur intéressé.

Pourtant, *Flâneries lausannoises*, tiré à 3000 exemplaires, sera épousé en quatre mois! Encouragé par l'engouement des lecteurs, Pierre Corajoud poursuit alors ses pérégrinations sur la Riviera, en terres vaudoise et neuchâteloise qu'il transcrit dès ses débuts en collaboration avec le même graphiste: Jean-Marc Buxcel. Quant aux raisons qui motivent sa démarche, ce licencié ès lettres (ethnologie, géographie et philosophie) le dit lui-même: «Avoir passé autant de temps sur les bancs d'école m'a sans doute donné cette envie de prendre l'air!»

Aujourd'hui papa de deux filles de 6 et 2 ans, il mène plusieurs activités de front. Chargé de la



Consacré aux parcs urbains, le prochain ouvrage de cet Indiana Jones local, assisté par son épouse Caroline, proposera aussi des bricolages pour les plus petits.

promotion de projets émanant de jeunes Vaudois au sein du Groupe d'intérêts jeunesse depuis 2005, il effectue en parallèle des balades accompagnées comme guide, une centaine par an condensée sur six mois. Et outre l'édition et la diffusion de ses œuvres, il accepte aussi des mandats comme pour *Générations Plus*.

Pierre Corajoud continue toutefois à laisser libre cours à sa soif de découvertes de proximité. Son prochain livre? «Il proposera des parcours en boucle, au départ d'une gare d'une durée maximale de deux heures. Ceux qui aiment marcher pourront coupler plusieurs parcours dans la même journée. Mais ce n'est encore qu'un projet...»

Sandrine Fattebert



Ne manquez pas!

En exclusivité pour nos lecteurs, Pierre Corajoud a préparé sept balades inédites en Suisse romande. Des promenades qui vous emmèneront, dans notre numéro de juillet, à la découverte de sentiers bucoliques dans plusieurs cantons romands. Mieux: Pierre Corajoud accompagnera personnellement trois fois nos abonnés qui se seront inscrits à une de nos randonnées fraîcheur cet été. Toutes les précisions et informations dans le prochain *Générations Plus*.